

# "Thineck", l'exercice inter-écoles 1980 de l'arrondissement d'instruction I

Autor(en): [s.n.]

Objektyp: **Article**

Zeitschrift: **Revue Militaire Suisse**

Band (Jahr): **125 (1980)**

Heft 11

PDF erstellt am: **16.05.2024**

Persistenter Link: <https://doi.org/10.5169/seals-344330>

## **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern. Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

## **Haftungsausschluss**

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

### **Rivista militare N° 4, juillet-août 1980**

Introduit par le nouveau directeur, le Lt-colonel EMG Carlo Pacotti, ce numéro comprend notamment une étude approfondie de l'armée de RFA, de même qu'un article sur les forces armées du Canada.

En outre, nous avons retenu une étude du Lt-colonel Elio Ricciardi sur la défense antichar à courte distance et aux petits échelons, ainsi qu'une brève étude sur le développement des automitrailleuses — devenues chars blindés d'accompagnement — et dont le point de départ ne fut rien d'autre qu'un... tricycle.

### **«THINECK», l'exercice inter-écoles 1980 de l'arrondissement d'instruction I**

Du 20 au 23 octobre, dans le secteur du canal de la Thielle et du Grand-Marais, les 4 écoles de recrues de l'arrondissement d'instruction I (\*) renforcées étaient engagées dans un vaste exercice à double action. Le directeur d'exercice, le colonel EMG Piot, a tenu, lors d'une conférence de presse, à associer non seulement les journalistes, mais aussi les autorités des communes provisoirement muées en champs de bataille au déroulement de la manœuvre.

Dans une première phase, le bataillon de l'ER inf mot 201 (Bière) défendait le canal de la Thielle front nord, entre le Mormont et le lac de Neuchâtel, contre le bataillon de l'ER inf 202 (Colombier) chargé d'ouvrir le passage conduisant au Grand Marais. Après deux jours, à la faveur d'une interruption de l'exercice, les rôles étaient renversés, et l'on changeait de canal. C'est celui du Hagneck que devait tenir le bataillon 202 pour en empêcher le franchissement par le 201.

Dans les deux cas, l'attaquant était renforcé d'une compagnie de pontonniers, le défenseur de commandants de tir et d'unités antichars de l'ER ach 216 (Chamblon). Dans la main du directeur d'exercice, une compagnie de chars (représentée par une unité de canon antichars) et d'importants moyens de renseignement et de transmission fournis par l'ER trm inf 213 (Fribourg). Une compagnie de conduite de la guerre électronique assurait l'écoute, le repérage gonio et le brouillage des transmissions radio. Enfin, une unité sanitaire, renforcée d'une section de transport, installait une place de pansement régimentaire puisque aussi bien telle sera la réalité dès que le plan directeur armée 80 aura été appliqué dans son intégralité.

L'exercice visait principalement au rodage (difficile) des EM, à la collaboration avec l'artillerie et le génie, à la prise de conscience des problèmes de liaison dans le cadre de la guerre électronique. Arrivant en fin de manœuvre, le directeur d'exercice pouvait affirmer que l'expérience réalisée se révélait positive pour les quelque 2250 hommes (et 350 véhicules) engagés, auxquels les divisionnaires Montfort et Gadiant ont rendu visite. (C)

(\*) Voir RMS octobre 1980.